

## **Campagne suisse pour la cohésion plutôt que la haine et l'incitation à la haine**

### **Pas chez nous ! Contre le racisme et l'antisémitisme**

**Zurich, le 13 décembre 2023 - La haine et l'incitation à la haine contre les juifs n'ont pas de place dans notre pays. Depuis le massacre perpétré par le Hamas en Israël, les juifs sont de plus en plus exposés à des attaques antisémites, même en Suisse. Les musulmans sont également visés. Nous devons d'autant plus être unis en tant que société. Sur le plan de la société, cela requiert de l'empathie et parfois même du courage civil. C'est pourquoi la GRA - Fondation contre le racisme et l'antisémitisme - et la SET - Fondation pour l'éducation à la tolérance - lancent, avec le soutien du Service fédéral de lutte contre le racisme SLR de la confédération, la campagne nationale "Pas chez nous! Contre le racisme et l'antisémitisme."**

La GRA - Fondation contre le racisme et l'antisémitisme - et la SET - Fondation pour l'éducation à la tolérance - s'engagent depuis des décennies contre le racisme et l'antisémitisme en Suisse. Depuis un certain temps, ils observent une augmentation des incidents racistes et antisémites dissimulés ou ouverts, qui divisent de plus en plus la société suisse.

Comme beaucoup d'organisations et de citoyens dans notre pays, elles sont consternées par les récents événements au Proche-Orient et par la recrudescence de l'antisémitisme qui s'en est suivie. Avec l'intensification du débat sur le Proche-Orient, un fossé se creuse de plus en plus dans la société. Le débat se polarise. Il ne faut toutefois pas que cela se transforme en haine des juifs dans notre pays ou en hostilité envers les musulmans.

C'est pourquoi les deux fondations lancent la campagne nationale "Pas chez nous ! Contre le racisme et l'antisémitisme". Les fondations sont politiquement et religieusement indépendantes et s'engagent pour une cohabitation tolérante, respectueuse et pacifique en Suisse. Avec cette campagne, soutenue par le Service fédéral de lutte contre le racisme SLR, elles souhaitent renforcer la résistance contre la haine et l'incitation à la haine. Notre société ne doit pas se cliver.

"L'augmentation des incidents antisémites en Suisse depuis le 7 octobre m'a fait prendre conscience que nous ne devons pas seulement agir contre l'antisémitisme, mais aussi contre une division au sein de la société suisse", explique Ronnie Bernheim, président du SET et initiateur de la campagne. "La campagne n'est pas seulement dirigée contre l'antisémitisme", poursuit Bernheim, "mais aussi contre l'augmentation de l'hostilité envers les musulmanes et les musulmans et contre le racisme en général en Suisse. En tant que fondations politiquement et religieusement indépendantes, notre objectif dans cette campagne nationale est de dénoncer toutes les formes de discrimination, même si

l'antisémitisme est actuellement au centre des préoccupations. Nous voulons appeler la population suisse à faire preuve d'empathie et de courage civil dans son environnement direct pour se prononcer contre toute forme de discrimination".

La campagne débutera dès le 13 décembre avec des affiches et durera jusqu'à fin janvier 2024. A cette occasion, outre plus de 2000 affiches dans les rues, les grands panneaux d'affichage dans les gares, la campagne sera diffusée sur les petits écrans dans les transports publics et ailleurs. Elle sera également visible sur les médias sociaux.

C'est grâce au soutien d'entreprises d'affichage renommées telles que la APG/SGA et GoldbachNeo, l'imprimerie Setaprint et d'autres sponsors, que cette campagne d'envergure peut être menée.

Pascal Pernet, président  
GRA Fondation contre  
Racisme et antisémitisme

Ronnie Bernheim, président  
SET Fondation pour l'éducation  
à la tolérance



**Contact:**

Stella Zeco  
Contract Media AG  
Zollikerstrasse 43  
8702 Zollikon  
Tel. +41 44 209 60 00  
M. +41 79 602 10 86  
[stella.zeco@contractmedia.ch](mailto:stella.zeco@contractmedia.ch)

**GRA Fondation contre le racisme et l'antisémitisme**

La fondation basée à Zurich s'engage pour les droits de l'homme et le maintien de la démocratie de type suisse. Pour ce faire, elle lance et met en œuvre ses propres projets et soutient des personnes et des institutions qui s'engagent pour la tolérance ainsi que contre la discrimination raciale. L'engagement de la GRA Fondation contre le racisme et l'antisémitisme se concentre sur les domaines de la formation et de l'éducation, de la politique, des médias et du droit. La fondation est politiquement et religieusement neutre. [www.gra.ch](http://www.gra.ch)

**SET Fondation pour l'éducation à la tolérance contre le racisme et l'antisémitisme**

La fondation élabore et promeut du matériel pédagogique et des cours de formation qui ont pour but la cohabitation pacifique dans notre société pluraliste, éduquent à la tolérance envers les minorités pour lutter contre le racisme et l'antisémitisme. La SET est active dans tous les domaines scolaires, de l'âge préscolaire à la maturité, ainsi que dans la formation et le perfectionnement des enseignants. La fondation, dont le siège est à Zurich, est neutre tant sur le plan confessionnel que politique. [www.set.ch](http://www.set.ch)